

# Dimanche, ce sera jour de lessive pour les bugadières d'aujourd'hui



- 
- Les Les bugadières, les pieds dans le bassin, lors d'une précédente édition de leur fête. [Fêtes et festivals](#), [Grabels](#)

En 1996, l'association d'histoire locale Lou Dragàs organisait la première fête des bugadières. Doit-on encore présenter ces courageuses femmes ? Pendant plus de trois siècles, elles ont développé une activité telle qu'elles ont permis une économie stable non seulement au sein de leur foyer mais aussi du village. À cette époque, l'eau claire des sources grabelloises favorisait la lessive (la bugada) et les arbustes de la garrigue s'offraient des étendoirs écolos.

## Surnom de cuisses fraîches

Le linge des Montpelliérains et celui des hôpitaux, ramassé en début de semaine avec cheval et charrette, était livré quelques jours après, blanchi et parfumé.

Les bugadières, elles, avaient passé quelques heures les jambes dans l'eau. Il faut dire qu'elles avaient une façon bien à elles de lessiver, se plaçant à l'intérieur du bassin, équipées de lourdes bottes en zinc, et chassant l'eau sale vers l'extérieur. D'où leur surnom coquin de "cuisses fraîches".

Dimanche 11 septembre, les bénévoles de Lou Dragàs procéderont à une reconstitution de la bugada. Dès 11 h, place Paul-Chassary, spectacle de rue gratuit donné par la Compagnie internationale Alligator sur le thème de l'évolution des droits des femmes. Suivra le défilé des bugadières en habit d'époque jusqu'au parc du château.

L'apéritif offert par la commune sera servi par les Amis d'Adkoul, le repas sous les mûriers par le club de tambourin. Les bugadières du jour se mettront en scène à 14 h 30, aidées par le service jeunesse.

**EXTRAIT MIDI LIBRE DU 8 SEPTEMBRE 2022**